



Retrouvez toute l'information du pourtour de l'étang de berre sur MARITIMA.INFO

Pays de Martigues: l'envie d'entreprendre

Publié le : 30/03/2016 à 18h02 Par S.André

L'association Initiative Pays de Martigues a soutenu, en 2015, la création ou la reprise de 14 entreprises sur les communes de Martigues, Port-de-Bouc et Saint-Mitre. Malgré un contexte économique difficile, 31 emplois ont été créés ou maintenus

Si l'on devait présenter l'association Initiative Pays de Martigues en un chiffre, on pourrait avancer celui du nombre de personnes qui, l'année dernière, ont endossé le rôle de chef d'entreprise, 58 ! 43 d'entre elles étaient, avant cela, en recherche d'emploi. D'ampleur nationale, la plate-forme Initiative est le premier réseau associatif de financement de créateurs ou de repreneurs d'entreprise. Elle accompagne, via ses 230 comités à travers la France, tous types de projets (en dehors des projets d'exploitation agricole ou maritime dans le cas du pays de Martigues et des professions libérales). En région Paca son accompagnement a concerné 1 840 entreprises, et les 11 millions d'euros de prêts d'honneur qu'elle a octroyés ont permis de lever 89 millions d'euros de financements bancaires. Suite à cela 3 930 emplois ont été créés ou maintenus en 2015 (+16% par rapport à 2014) : « *La philosophie de notre association, c'est de permettre à des gens qui ont un projet d'entreprise d'aller au bout de leur démarche*, explique Richard Louviot, le responsable du comité du pays de Martigues. *Nous les accompagnons du montage de leur dossier jusqu'à leur troisième année d'activité. Notre principale force est de permettre à ceux qui n'ont pas les moyens financiers de bénéficier d'un prêt.* » Car au-delà du parcours du combattant qui attend l'entrepreneur en devenir avec les études de marchés, les montages de projets prévisionnels, l'aspect juridique... Le plus dur reste souvent de présenter des garanties suffisantes aux banques : « *Il y a quand même une situation économique particulière, avec beaucoup de défaillance de la part des entreprises*, ajoute le responsable. *Nos prêts courent sur trois à cinq ans. Ils sont à taux zéro et sont considérés comme des apports personnels. Tout comme le prêt Nacre accordé par l'État. Cela représente de réelles garanties pour les banques.* » Près de 760 000 euros de prêts bancaires, à ce titre, ont été acceptés l'année dernière, sur le territoire du pays de Martigues. 100 000 euros ont été prêtés par la plate-forme et 43 000 par le dispositif Nacre.

Cédric Chary fait partie de ceux qui ont signé le fameux contrat qui les liera durant trois ans à l'association. Ce mécano de formation, après différentes expériences et la fermeture de la dernière entreprise qui l'employait, a décidé de se lancer dans l'aventure. Son idée, devenir mécanicien itinérant : « *J'ai commencé cette démarche en août dernier et c'est vrai que ce n'est pas simple. J'ai connu l'association Initiative au Pôle emploi. Ça m'a donné un bon coup de pouce, que ce soit financier ou au niveau de l'accompagnement dans mes démarches administratives. Je suis suivi par un parrain qui, en cas de problème, peut me conseiller et m'orienter. Je me sens soutenu, et ça... C'est très appréciable.* »

L'association Initiative Pays de Martigues représente avant tout un engagement humain, celui de 78 parrains et marraines, eux-mêmes gérants de sociétés : « *Si cela marche pour moi, j'aimerais à mon tour partager mon expérience et devenir parrain*, conclut Cédric Chary. *J'ai pris, j'ai appris et je rendrai ce que l'on m'a donné et enseigné. C'est comme cela que les choses doivent marcher.* »

WWW.initiative-paysdemartigues.fr

Tél.: 04 42 06 90 55

Photographie de Frédéric Munos